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ОГДА семь лет то-
му назад в евстро-

повском колхозе посеяли 
5 гектаров озимой пшени-
цы, многие «знатоки» 
тоншаевской земли сказа-
ли: 

—Напрасная затея, ни-
чего не выйдет. Старики 
не глупее нас были, а не 
сеяли пшеницу. Не по зу-
бам она землице нашей! 

В тот год получилось 

ЗАДАЧИ РЕШАТЬ В КОМПЛЕКСЕ 
У Т Р У Ж Е Н И К О В села много сейчас важных 

д е л , к а ж д о е из которых не терпит отлага-
тельств : уход за посевами, сенокос , взмет паров , 
подготовка к у б о р к е у р о ж а я и севу озимых. 

Вставшие на очередь дня задачи нельзя ре-
шать раздельно , в порядке очередности. Их на-
до решать в комплексе . R для этого каждому 
колхозу необходимо самым тщательным обра -
зом продумать организацию труда, расставить 
силы, распределить технику. 

Именно так и делают во многих артельных 
хозяйствах района . » 

Взять, к примеру , колхоз „Ошминский"(пред-
седатель И. Л. Сластников) . Здесь одно дело не 
приносится в ж е р т в у другому, а все они выпол-
няются одновременно , в комплексе . В сельхоз-
артели успешно ведется уход за посевами, вспа-
шка паров , подготовка к у б о р к е хлебов. А если 
бы не проливные дожди, к о т о р ы е за последние 
дни почти не прекращаются , вся сеноуборочная 
техника теперь убирала бы клевера и луговые 
травы. 

ПЛЕНУМ 
РК КПСС 
Вчера состоялся тре-

тий пленум РК КПСС. 
Пленум обсудил вопрос 

«О государственном плане 
закупок сельскохозяйст-
венных продуктов на 
1965—1970 годы по Тон-
шаевскому району»,с док-
ладом по которому высту-
пил первый секретарь рай-
онного комитета партии 
тов. ВОРОБЬЕВ Н. П. 

В прениях приняли уча-
стие: председатель сель-
хозартели имени Свердло-
ва тов. ТОМАРОВ П. А., 
секретарь парторганиза-
ции колхоза имени Тими-
рязева тов. ТРЕБНЕВ В.К., 
председатель сельхозарте-
ли «Память Ленина» тов. 
ЛОЖКИН П. Г., председа-
тель райпотребсоюза тов. 
КИСЛИЦЫН А.И., началь-
ник планового отдела 
управления сельского хо-
зяйства тов. ЛЕВАШОВ 
Л. Н., председатель кол-
хоза «Герой труда» ПОП-
ЛАУХИН В. П., председа-
тель колхоза «Красная 
нива» тов. ХОМЯКОВ Н.В., 
управляющий отделением 
«Сельхозтехника» тов. 

-ВТЮРИН П. Т., началь-
ник производственного 
управления тов. МИХА-
ЛИЦЫН М. Н., председа-
тель колхоза «Коммунар» 
тов. ЗУБОВ В. И. 

Пленум рассмотрел ор-
ганизационные вопросы: 
утвердил редактором газе-
ты «Тоншаевский колхоз-
ник» ДУРНЕВА И. Ф., 
ввел дополнительно в сос-
тав районного комитета 
партгосконгроля МИХА-
ЛИЦЫНА Н. Г. и МИХА-
ЛИЦЫНА А. В. 

Таких примеров немало. Все они—яркое сви-
детельство того, что правления и партийные 
организации умеют решать дела в комплексе . 

А вот—другая картина . Колхозу „Память 
Ленина" нужно подготовить под посевы ози-
мых 700 гектаров паров. Я подготовлено еще 
очень мало. Может быть, здесь активно ведут-
ся сенокос и уход за посевами? Тоже нет. К 
сенокосу еще не приступали, а из всего ком-
плекса мероприятий по уходу за посевами про-
ведено только одно —прополка льна, да и то 
на очень ограниченной площади. В к о л х о з е 
имеются прорехи и в подготовке к у б о р к е 
хлебов. 

Полная тишина на полях и лугах сельхозар-
тели „Красная нива". Никакого ухода за посева-
ми здесь не ведут, сенокос не начат, а вывоз-
ка на поля органических удобрений и вспашка 
паров идут недопустимо медленно. Здесь су-
мели вспахать всего лишь несколько десятков 
гектаров . 

Так вести а р т е л ь н о е хозяйство нельзя! 

Рожь цветет. Набежит ветерок—склонятся, зашепчутся крупные колосья, и 
мгновенно над полем поднимется легкая дымка. 

Высока нынче рожь в Вичинской бригаде колхоза «Путь Ленина». В рост 
человека поднялась. Радуется сердце земледельца. Ведь ни кто иной, как он об-
рабатывал землю, удобрял ее, вел посев. По всему видно, что земля ответит на 
старательный груд богатым урожаем. Радуется и колхозный агроном Н. Плюсни-
на. Она тоже внесла свой вклад в этот урожай. 

На снимке: Н. ПЛЮСНИНА. 
Фото В. ДУШЕИНА. 

плохо. Сухая весна да 
плохо подготовленный 
участок сделали свое де-
ло. Колхоз еле-еле собрал 
семена. 

Опыты, однако, не прек-
ращались. Второй раз по-
сеяли больше и на более 
удобренной почве. Уро-
жай получили сам пятый. 

В прошлом году озимую 
пшеницу выращивали на 
двух участках. На одном 
из них было собрано по 
30 центнеров с гектара. 
В три раза больше, чем 
ржи! По зубам оказалась 
«горьковчанка» тоншаев-
ской почве! 

В 1965 году «горьков-
чанка» также зреет в 
«Коммунаре» на площади 
31 гектар. В эти дни мы 
смотрели один из участ-
ков. Темнозеленый массив 
отливает бархатом. Скупой 
на определение урожай-
ности, искушенный в этих 
определениях председа-
тель колхоза В. И. Зубов 
и тот говорит, что по три 
десятка центнеров с гек-
тара пшеницы будет соб-
рано наверняка. 

—А ведь на этот учас-
ток, —говорит Владимир 
Ильич, —мы ничего не 
внесли перед посевом. 
Дали только весеннюю 
подкормку по 1,5 цент-
нера на гектар сульфата 
аммония. 

—Правда, —продолжает 
он,—почва тут была бо-
гато заправлена в 1962 
году. 

В эту осень сельхозартель 
будет сеять пшеницу уже 
на площади 56 гектаров. 
Правильно делают колхоз-
ники сельхозартели «Ком-
мунар»! 

В. ГОРЯЧЕВ. 
фсшоц •••••••••••••••••с 

УХОД ЗА ПОСЕВАМИ 
в колхозах района 
на 30 июня 1965 г. 

(в гектарах) 
Первая графа -обработано 

первый раз, вторая—обработано 
картофеля, третья прополото 

льна. 
„Ошминский" 436 4 — 
.Коммунар" 260 — — 
Имени Кирова 194 — — 
Имени Свердлова 70 — — 
„Гигант" 51 — 22 
Имени Тимирязева — 70 61 
Имени Ленина — — 100 
„Путь Ленина" — 75 23 
„Герой труда" — 36 — 
„Память Ленина" — — 90 
„Путь к коммунизму"— — 25 
„Малокаменский" " — — 10 

Итого: 1011 185 331 
* # 

Остальные колхозы ухода за 
посевами не ведут. Чего ждут 
правления этих хозяйств, на что 
надеются? 

^ХОРОШИЕ BECTHi 

ЕСТЬ ПЛАН! 
Сельхозартели района выполнили полугодовой план 

продажи государству мяса на 108,6 процента , молока 
на 102,6 процента , яиц на 100 процентов , шерсти на 
107,6 процента . 

По сравнению с соответствующим периодом прош-
лого года продано б о л ь ш е : молока—на 9,2 процента 
и мяса—на 31,8 процента . 

Впереди по заготовкам идут колхозы „Колос" , 
„Коммунар" и „Малокаменский" , 

ИДЕТ СЕНОКОС! 
Колхозникам сельхозартели „Путь к коммунизму" 

в этом году предстоит у б р а т ь 100 гектаров луговых 
трав и 730 гектаров клевера . 

Сенокосить начали 30 июня. За первые два дня 
в колхозе с к о ш е н о о к о л о 10 гектаров лугов. 

Вчера шел дождь . Вручную косить б ы л о нельзя . 
Но с самого утра на луга вышли тракторная и две 
конных сенокосилки . 



СЕССИЯ ТОНШЯЕВСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТА 

МЕДИЦИНСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ—НА УРОВЕНЬ 
ТРЕБОВАНИЙ СЕГОДНЯШНЕГО ДНЯ! 

п 
[ А Р Т И Я и прави-

тельство ,— гово-
рит В. А. ХЛЮНЕВ,—про-
являют постоянную забо-
ту об охране здоровья 
народа. Е ж е г о д н о в стра-
не растет сеть медицин-
ских у ч р е ж д е н и й . В го-
род и село приходят но-
вые силы врачей и сред-
него медицинского пер-
сонала. 

В 1966 году в Тонша-
евском районе число ко-
ек в больницах возрас-
тет д о 200. У нас нет в 
последние несколько лет 
случаев заболевания ти-
фом, дифтерией, полими-
элитом. 

В районе функциони-
руют Тоншаевская , Пи-
жемская и Ошминская 
больницы, 21 медицин-
ский пункт, колхозный 
родильный дом, двое дет-
ских яслей, находящих-
ся на б ю д ж е т е здраво-
охранения. 

Мало? Конечно, мало! 
Д а еще если учесть не-
обеспеченность медицин-
ских учреждений кадра-
ми. У нас в районной 
больнице нет рентгеноло-
га, невропатолога, отоля-
ринолога, санитарного 
в р а ч а , эпидемиолога . 
Вместо 3 терапевтов— 
один. Инфекционное от-
деление ведет по совме-
стительству врач-окулист . ' 
Такое ж е положение с 
акушерами и гинеколо-
гами. 

В Пижемской больни-
це всего три врача. А в 
Ошминской—нет ни од-
ного. Всю работу ведут 
5 работников со сред-
ним специальным обра-
зованием. 

В результате того, что 
у нас нехватает врачеб-
ных кадров, в районе нет 
своей районной ВТЭК. 
Д л я того, чтобы пройти 
комиссию, больные едут 
в Ш а х у н ь ю и д а ж е в 
Горький. В Ш а х у н ь е в 
последнее время не ста-
ли принимать людей,при-
бывших из Тоншаева . По-
ра позаботиться о насе-
лении, н у ж д а ю щ е м с я в 
помощи медицинских уч-
реждений! 

Из 21 медпункта у нас 
в районе не работают три. 
Причина ?Отсутствие мед-
работников. А все имею-
щиеся медпункты фельд-
ш е р с к о - а к у ш е р с к и е 
только по форме, так как 
ф е л ь д ш е р и а к у ш е р к а 
имеются л и ш ь в д в у х , а 
в остальных д а ж е сняты 
штатные единицы. 

В больницах, детских 
яслях нехватает медицин-
ских сестер . 

В силу того, что мало 

«ТОНШАЕВСКИЙ 
колхозник» 

3 етр. 3 июля 10вЗ г . 

30 июня в Доме культуры райцентра проходила 2 сессия районного Совета. 
Депутаты обсудили вопрос о состоянии и мерах по улучшению медицин-

ского обслуживания населения района. 
Доклад сделал главный врач райбольницы В. А. ХЛЮНЕВ. 
Содоклад—председатель постоянно-действующей комиссии, главный врач 

Пижемской больницы Г. В. ШАПИРО. 
В прениях по докладам выступили: т. А. М. УСКОВ, председатель Ку-

вербского сельсовета, А. А. ПАРФЕНОВА, фельдшер Шайгинского медпункта, 
П. А. ТОМАРОВ, председатель колхоза имени Свердлова, Г. Т ПОСОЛАПОВ, 
фельдшер Судаковского медпункта, Л. А. ВИХАРЕВ, председатель исполкома 
райсовета и другие. 

Сессия решила оргвопросы. Внештатным заместителем председателя 
исполкома райсовета избран депутат П. В. КОВАНЕВ. 

Председателем районной плановой комиссии утвержден П. В. ТЫРИНОВ. 
Внешатным заведующим отделом бытового обслуживания утвержден 

А. Н. ЕВСТРОПОВ. заведующим-оргинстручторским отделом—Н. А. ТАТАРИ-
НОВ. 

Ниже публикуется изложение доклада тов. ХЛЮНЕВА и выступления в 
прениях. 

врачей,третья часть боль-
ных, обратившихся за 
медицинской помощью, 
была принята ф е л ь д ш е -
рами. 

Не все больницы и мед-
пункты хорошо оборудо-
ваны. Если в То н ш а е ве и 
П и ж м е имеется самое не-
обходимое, то в селе Ош-
минское нет рентгенов-
ского и наркозного ап-
паратов. Правда, там по-
ка нет врачей и аппара-
ты не нужны, но будем 
надеяться на л у ч ш е е и 
их надо приобретать. 

Мало транспорта. У нас 
нет скорой помощи. Есть 
только санитарные маши-
ны, что, безусловно, по-
рой приводит к н е же ла -
тельным результатам ,ибо 
медицинские работники 
пороюне успеваютоказать 
ту или иную помощь боль-
ному. 

Кстати сказать, у нас 
еще есть случаи холод-
ного равнодушия. Не все 
председатели колхозов 
своевременно предостав-
ляют транспорт для до-
ставки больных в боль-
ницу. В частности, это 
относится к товарищу То-
марову, возглавляющему 
сельхозартель и м е н и 
Свердлова . 

Пока неудовлетвори-
тельно у нас обстоит де-
ло с обеспечением меди-
цинских учреждений ме-
дикаментами. 

Хотя на своем пути 
медработники встречают 
много трудностей, но 
большая часть из них 
честно, добросовестно от-
носится к своим обязан-
ностям. 

Фельдшера Ложкин-
ского, Ломовского , Шай-
гинского, Унженского и 
Судаковского медпунк-
тов имеют постоянную 
связь с поселковыми и 
сельскими Советами, с 
председателями колхо-
зов и населением, зорко 
стоят на страже народ-
ного здоровья . 

К сожалению, есть при-
меры и другого характе-
ра. Безответственно от-
носится к своим обязан-
ностям ф е л ь д ш е р Ш у к -
шумского м е д п у н к т а 

* • • 
Ю.Козлов .Его заслушива-
ли на исполкоме Ошминс-
кого сельсовета ,беседова-
ли в участковой больни-
це, неоднократно преду-
п р е ж д а л и в районе, но 
сдвигов пока не видно. 

Не л у ч ш е и ф е л ь д ш е р 
Увийского медпункта Г. 
Втюрина. Она работает 
у ж е 4 года и все это вре-
мя из зоны, обслуживае -
мой ею, идут жалобы. 
Ей дан был выговор за 
плохую работу, но она не 
сделала выводов. 

Не везде пока прояв-
ляется настоящая забота 
о создании условий тру -
да и быта медицинским 
работникам. Взять Б о л ь -
ше-Кувербский сельсо-
вет. Председатель тов. 
Усков не бывал за порог 
медпункта . А в каких ус-
ловиях работает фельд-
ш е р ? Обои на стенах все 
изорвались, печь разва-
лилась, в помещении гу-
ляет ветер.А когда фельд-
шер обратилась к тов. 
Ускову за помощью, он 
ответил: 

—Если найдешь печника, 
то перекладывай печь. . . 

Разве можно так отно-
ситься к нуждам сель-
ского медпункта? 

Не л у ч ш е обстоит д е л о 
на Шатташкемском мед-
пункте . 

Есть у нас и хорошие 
примеры. По инициативе 
председателя к о л х о з а 
имени Кирова И. Н. Кро-
поткина в Ошарах постро-
ен хороший медицинский 
пункт. Он пользуется 
большим авторитетом у 
колхозников . 

Д у ш о й болеет за рабо-
ту медицинских у ч р е ж д е -
ний председатель Шай-
гинского поселкового Со-
вета И. Ф. К у д р я ш о в . 

Какие наши главные за-
дачи по у л у ч ш е н и ю об-
служивания населения? 
П р е ж д е всего требуется 
расширить сеть медицин-
ских учреждений . Пора 
в селе Тоншаеве начать 
строительство типовой 
районной больницы. Осо-
бую заботу следует проя-
вить о кадрах . П р е ж д е 

всего необходимо побе-
спокоиться об обеспече-
нии хорошими квартира-
ми. Ж и л п л о щ а д ь — вот 
что сдерживает приезд в 
село молодых специалис-
тов. Хотелось бы полу-
чать больше помощи вра-
чей из области. Р е ч ь идет 
о восстановлении в Тон-
шаеве аэродрома для по-
садки медицинских само-
летов . Д о разъединения 
района он был. Теперь— 
нет. Хотя и остро нужен . 

Слово получает депу-
тат А. М. УСКОВ, пред-
седатель Кувербского 
сельсовета . 

—Я ж и в у в районе 20 
лет . Много принимали 
решений, но недостатки 
в медобслуживании есть 
е щ е д о сих пор. 

Почему в село идет 
мало молодых врачей? 
Потому, что медицин-
ские ВУЗы принимают на 
учебу много городской 
молодежи. А она плохо 
приживается на селе. Ви-
димо, работникам учеб-
ных заведений надо по-
заботится о привлечении 
в мединституты сельской 
молодежи . 

Мы принимаем меры к 
ремонту зданий медпунк-
тов во Втюринском и Ку-
вербе, но встречаем труд-
ности с покупкой мате -
риалов. В этом нам н у ж -
на помощь районных ор-
ганизаций. 

Ф е л ь д ш е р А. А. ПАР-
ФЕНОВА рассказала о ра-
боте Шайгинского мед-
пункта. 

—Объем работы у нас 
большой. В поселке— 
средняя школа , ясли. Мы 
обслуживаем т а к ж е бли-
ж а й ш и е колхозы. Просим 
выделить дополнительно 
средства на медикаменты, 
ибо отпущенные мы у ж е 
израсходовали. Если это-
го не будет сделано—нам 
встретятся, п о ж а л у й , не-
преодолимые трудности. 

Председатель колхоза 
имени Свердлова П.А. ТО-
МАРОВ сказал: 

—Восемь месяцев у нас 
не работал медпункт. Не 
было ф е л ь д ш е р а . Т е п е р ь 
он есть, но у нас нет 

транспорта. Мы просим 
представителя облздрав-
отдела поставить в об-
ласти вопрос о выделе-
нии машины, чтобы иметь 
связь с райбольницей. 

— Д в а д ц а т ь лет я слу-
ж у народу,—так начал 
свое выступление старей-
ший ф е л ь д ш е р Судаков-
ского медпункта Г. Т. КО-
СОЛАПОВ. Много сдела-
но мною, но е щ е больше 
надо сделать по охране 
народного здоровья . 

Плохо , что у нас нет 
а к у ш е р к и . Ее должность 
сняли при разделении 
Шахунского и нашего 
районов. А напрасно! 

Председатель О д о ш -
нурского сельсовета В.М. 
ТЕТЕРИН рассказал о 
трудностях работы меди-
ков в отдаленных колхо-
зах района. 

—У нас один медработ-
ник. Расстояния от мед-
пункта д о д е р е в е н ь боль-
шие. Транспорта нет. В 
таких условиях порою 
невозможно проводить 
профилактическую рабо-
ту среди населения. 

Председатель исполко-
ма райсовета депутат 
Л. А. ВИХАРЕВ отметил, 
что в районе плохо с 
кадрами. О к о л о 37 про-
центов больных обслу-
ж е н о средним персона-
лом, а не врачами. Это 
серьезный упрек и нам, 
и облздравотделу . Мы 
д о л ж н ы иметь в районе 
36 врачей, а имеем зна-
чительно меньше. 

У нас есть отличные 
врачи и ф е л ь д ш е р а . Они 
трудятся не ж а л е я сил. 
Это Павел Яковлевич 
Краев, Анна Александ-
ровна Парфенова , Мария 
Николаевна Новоселова . 

Наши задачи в области 
улучшения медобслужи-
вания населения—четко 
наладить санитарно-ги-
гиеническую работу в на-
селенных пунктах , уси-
лить работу среди работ-
ников общественного пи-
тания, торговых точек , 
животноводческих ферм, 
больше работать среди 
детей , создать хорошие 
бытовые условия д л я 
медработников, привести 
в порядок здания мед-
пунктов, обеспечить их 
дровами, оборудованием. 

В районе много детей , 
а медицинские работни-
ки мало ведут с ними 
работы. Н у ж н о сделать 
так, чтобы детям свое-
временно делались при-
вивки от инфекционных 
заболеваний. Это даст 
нам возможность исклю-
чить смертность детей . 

Уверен, что медработ-
ники района успешно 
справятся с поставлен-
ными задачами. 

Сессия приняла по об-
сужденному вопросу раз-
вернутое решение . 
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ЖИ З Н Ь показывает, 
что при подготов-

ке к собранию нельзя при-
небрегать и мелочами. 
Забвенье этого непремен-
но скажется в его рабо-
те, в выработке решения 
но обсуждаемому вопро-
су, не даст нужной бое-
вой зарядки коммунистам. 

Что, на мой взгляд, 
должно быть прежде все-
го предусмотрено при 
подготовке к собранию? 
Главное—выбор повестки 
дня. 

Как, например, выгля-
дело это у нас при про-
ведении последнего пар-
тийного собрания. 

Коммунисты обсужда-
ли два вопроса: прием в 
партию лучшего нашего 
производственника и ито-
ги выполнения плана про-
изводства и продажи про-
дуктов животноводства 
за первое полугодие. 

Члены партии очень 

ПО-ДЕЛОВОМУ, ТВОРЧЕСКИ! 
внимательно, вдумчиво, 
с заботой отнеслись к 
своему товарищу учетчи-
ку тракторной бригады 
В. Дмитриеву, вступаю-

Члены КПСС тут ж е 
тепло поздравили своего 
товарища со вступлением 
в семью единомышленни-
ков—коммунистов. 

этом и других собраниях 
можно объяснить тем, 
что все коммунисты за-
благовременно были по-
священы в суть вопроса. 

ТРИБУНА СЕКРЕТАРЯ ПАРТОРГАНИЗАЦИИ 

щему кандидатом в чле-
ны КПСС. 

Г. Червоткин и Д . То-
маров, выступившие на 
собрании, охарактеризо-
вали его как человека 
труда, активно участвую-
щего в общественной жи-
зни. Прямо, по-партийно-
му указали и на его не-
достатки и промахи. 

Всесторонне обсудив 
вопрос, партийное собра-
ние единодушно приняло 
решение: В. Дмитриев 
достоин быть в рядах 
партии! 

ЛЮДИ ЗЕМЛИ ТОНШАЕВСКОЙ 

Серьезно подошло соб-
рание и к обсуждению 
второго вопроса. Чем бы-
ло вызвано включение 
его в повестку дня? Тем, 
что колхоз имени Тими-
рязева допустил отстава-
ние с производством, а 
особенно с продажей мо-
лока и мяса государству. 
Естественно, это не мог-
ло не волновать комму-
нистов. Они по-деловому 
вели разговор о том, что 
сделать для того, чтобы 
хозяйство не оказалось 
в конце полугодия в арь-
ергарде соревнования. 
Прежде всего—предло-
жили правлению хорошо 
организовать пастьбу об-
щественного стада, орга-
низовать на фермах бес-
прерывно-действу ю щ и й 
зеленый конвейер, мате-
риально и морально за-
интересовать работников 
ферм, усилить воспита-
тельную работу среди 
животноводов. 

В обсуждении вопроса 
приняли участие 8 из 10 
коммунистов. 

Высокую активность на 

Они успели познакомить-
ся с положением дел в 
животноводстве. 

Скажу, что проект ре-
шения собрания мы го-
товим всегда заранее и 
считаем,что это правиль-
но, ибо в этом случае он 
формулируется более кон-
кретно, в нем указыва-
ются сроки проведения 
тех или иных мероприя-
тий, люди, отвечающие 
за проведение их в жизнь. 
Естественно, это дисцип-
линирует членов партии, 
заставляет их по-боль-
шевистски решать стоя-
щие перед ними задачи. 

Как у нас осуществ-
ляется контроль за вы-
полнением решений? 
Обычно на каждом соб-
рании секретарь партор-
ганизации докладывает, 
что сделано по мерам, 
выработанным ранее ком-
мунистами, какие сдвиги 
имеются в хозяйстве. 

Безусловно, это дает 
свои плоды. В частности, 
о последнем решении. 
По сравнению с послед-

ним месяцем весны в 
первом месяце лета мо-
лока от каждой коровы 
было получено почти в 
два раза больше. Если в 
мае в среднем от коро-
вы надоили по 118 лит-
ров, то в июне 178 лит-
ров. А доярка Лидия Ива-
новна Березина и того 
больше. Она получила 
по 228 литров молока от 
коровы. Хорошо! Есть 
сдвиги и в продаже про-
дукции животноводства. 

Все это—результат то-
го, что коммунисты взяли 
под свой постоянный 
контроль работу ферм. 
Они и словом- и делом 
показывали и показывают 
личный пример. 

Я отнюдь не хочу ска-
зать, что в подготовке и 
проведении собраний, в 
выработке и контроле за 
выполнением решений у 
нас нет изъянов. Они 
есть. Не все пункты ре-
шений претворяются в 
жизнь. Не все комму-
нисты добросовестно вы-
полняют партийные пору-
чения. Однако мы прила-
гаем коллективные уси-
лия к тому, чтобы не-
достатков было меньше. 
Стремление у нас одно, 
чтобы партийные собра-
ния были важной формой 
повышения ответствен-
ности коммунистов за 
дела хозяйства. 

В. ГРЕБНЕВ, 
секретарь парторгани-
зации колхоза. 

СТРАНА ВЕДЕТ ЖАТВУ 

Далеко не каждый человек можег показать ре-
зультаты своего труда так, как строитель. 

Восемь лет трудится Василий Иванович Безде-
нежных плотником—бригадиром. Его руками по-
строены десятки домов, животноводческих ферм и 
других общественных построек. Добротно, крепко, 
надолго строит Василий. Свою любовь к делу он 
передает молодым. 

На снимке: плотник отделения «Сельхозтехники» 
В. И. БЕЗДЕНЕЖНЫХ. 

Фого В. ДУШЕИНА. 

ЮЖ Н Ы Е Р А Й О Н Ы 

страны уже нача-
ли уборку хлебов. Уро-
жай зерновых колхозам и 
совхозам предстоит снять 
нынче с большей площа-
ди, чем в прошлом году. 
Посевы пшеницы, напри-
мер, расширены на два 
миллиона гектаров. 

На трудовом ритме 
страды скажется запоз-
далая весна: во многих 
местах озимые и яровые 
созревают почти одновре-
менно. В Приднепровье и 
Молдавии хлеба рослые, 

ЁПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ 

ПЛОДЫ БЕСПЕЧНОСТИ 
Будни животноводов 

р а й о н а — т р у д о в ы е 
будни. На пастбищах и 
фермах ежедневно , еже-
часно идет ж а р к а я 
борьба за то , чтобы 
б о л ь ш е произвести и 
продать государству мо-
лока , мяса, шерсти и 
других продуктов . Ради 
этой б о л ь ш о й цели сто-
ит потрудиться .И ж и в о т -
новоды трудятся, не жа-
лея своих сил. Каждый 
литр молока , килограмм 
мяса берутся ими с бою. 

...Мы на молочной 
ферме колхоза „Новый 

_мир". Ранний утренний 
час. Доярки только что 
закончили доение коров , 
проводили их на паст-
бище и сейчас произво -
дят у б о р к у помещения. 
И надо видеть, с к а к о й 

тщательностью, стара-
нием и заботой они де-
лают все это. 

—Смотри, не подкачай! 
—напутственно говорят 
пастуху доярки , когда 
тот собрался гнать ста-
до.— Ведь мы проверим, 
сытые ли придут коро-
вы. 

Разве не звучит в 
словах ж и в о т н о в о д о к 
забота о своей трудовой 
чести, о выполнении 
взятых на себя обяза-

т е л ь с т в ? 
Однако нашлись в кол-

хозе люди, к о т о р ы е не 
отнеслись к дояркам с 
тем уважением , к о т о р о е 
они по праву з а с л у ж и -
вают. Кто ж е эти люди? 
Как ни странно—кол-
х о з н ы е механизаторы 

М. Демин и В. Чикишев . 
С 20 по 22 июня они 
справляли религиозный 
поповский праздник. 
Справляли так усердно , 
что совсем з а б ы л и о 
своих п о в с е д н е в н ы х 
делах. 

За дни п р а з д н и к а 
механизаторы не отвез-
ли на п р и е м о ч н ы й 
пункт 700 литров моло-
ка . Все оно испорчено. 

Это ли не посягатель-
ство на трудовую честь 
тех, кто каждый свой 
практический шаг на-
правляет к успешному 
выполнению плана про-
дажи молока государ-
ству? 

В. ЛОЖКИН, 

гл. инженер производ-
ственного управления . 

густые, на юге Казахста-
на низкорослые. Готовясь 
к уборке, земледельцам 
предстоит учесть все осо-
бенности сезона. 

На вооружении наших 
хозяйств около 500 тысяч 
зерновых комбайнов, бо-
лее 350 тысяч рядковых 
жаток. Подготовка их идет 
успешнее, чем в прошлом 
сезоне. Так, в РСФСР от-
ремонтировано на 11 ты-
сяч комбайнов больше, 
чем в середине июня про-
шлого года. Но нельзя за-
бывать, что еще десятки 
тысяч уборочных машин 
не вышли из мастерских. 

К началу массовой ко-
совицы зерновых хлеборо-
бы получат более 36 ты-
сяч новых высокопроизво-
дительных комбайнов и 
много другой техники. И 
не все еще хозяйства смо-
гут вручить машины ква-
лифицированным механи-
заторам, организовать 
двухсменную работу агре-
гатов. В этом отношении 
весьма полезен опыт сов-
хоза «Урожайный» Сара-
товской области. Здесь на 
подготовительных заня-
тиях мастера жатвы пере-
дают свой опыт и знания 
молодым хлеборобам. 

На жатве нет незначи-
тельных дел. От всех 
звеньев уборочного цикла 
зависит судьба выращен-
ного урожая. Поэтому хо-
зяйства заблаговременно 
подготавливают детальные 
планы предстоящих ра-
бот. Поучительно состав-
лены они в колхозе име-

ни Дзержинского Котов-
ского района Одесской 
области. Комбайны и дру-
гие уборочные машины 
приспособлены для косо-
вицы высокостебельных 
и полеглых растений. На 
агрегатах установлено ос-
вещение, чтобы исполь-
зовать технику в две сме-
ны. Каждый земледелец 
Знает, где и на какой ма-
шине ему работать, како-
ва технология уборки. 

В планах этого хозяй-
ства определена оплата 
труда механизаторов. При 
выполнении сменных за-
даний на косовице ком-
байнеры, например, полу-
чат свыше десяти рублей 
деньгами и более 50 кило-
граммов зерна. Преду-
смотрены и другие меры 
материального поощрения 
хлеборобов. 

Колхозы и совхозы бе-
рут на вооружение прове-
ренные приемы. Широкое 
распространение приобре-
тают спаренные и строен-
ные жатки, поточный и 
групповой методы работ 
агрегатов, скоростной ре-
жим косовицы, использо-
вание комбайнов с навес-
ными жатками и другие 
выгодные методы уборки. 

Д. СМИРНОВ, 
корр. ТАСС. 

«ТОНШАЕВСКИЙ 
КОЛХОЗНИК» 

с т р . 3 и ю л я 1 9 0 9 Г« 



ЛЮДИ! ^СОБЫТИЯ! 1ФДКТЫ 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! -
Радуемся вместе с родителями, 

сердечно поздравляем 
С НОВОРОЖДЕННЫМИ: 

Валентину Васильевну Втюрину, рабочую лесоце-
ха № 1 Пижемского леспромхоза, и ее мужа Анато-
лия Дмитриевича, кочегара коммунальной бани, с 
рождением дочери. 

Зинаиду Степановну Баженову, домохозяйку, и ее 
мужа Ивана Николаевича, мастера Уренского СМУ, 
с рождением сына. ' 

Анну Аркадьевну Майкову и ее мужа Александра 
Аркадьевича, колхозников сельхозартели «Красное 
Знамя», с рождением дочери. 

Лидию Васильевну Забавину, рабочую ДОЦа лес-
промхоза, и ее мужа Николая Михайловича, тракто-

^ риста колхоза «Герой труда», с рождением сына. 
Александру Михайловну Совершаеву, сборщицу 

живицы, и ее мужа Якова Исаевича, вздымщика 
из Сявского леспромхоза, с рождениехм дочери. 

Поздравляем и всех других родите-
лей с большой семейной радостью! 

Доброго здоровья и счастья Вам и 
Вашим малышам! 

СЕРДЕЧНОЕ СПАСИБО 
^ е р д е ч н у ю благодар-

ОБЗОР ПИСЕМ 

НОВЫХ УСПЕХОВ! 

ЗАКОНЧИЛСЯ учеб -
ный год в школах 

района . Смолкли в клас-
сах и коридорах звонкие 
детские голоса. Сейчас 
дети отдыхают: кто в 
пионерлагере , кто в ту-
ристических походах, а 
большинство—просто на 
лугу, речке, в лесу-

Где бы, однако, они ни 
были, как бы их н е . у в -
лекал летний отдых, ре-
бята не забывают своих 
наставников— учителей. 

Редакция газеты полу-
чила ряд писем, написан-
ных простыми словами, 

СПОРТ 

В упорной 
борьбе 

Соревнования футбо-
листов и волейболистов 
проходили на стадионе 
райцентра. 

Футболисты села Ош-
минское победили коман-
ду колхоза имени Киро-
ва. Футбольные команды 
райцентра и * Шайгино 
закончили встречу с ни-
чейным счетом—2:2. 

Волейболисты села Тон-
шаево, взяв инициативу 
в руки, выиграли встре-
чу с командой колхоза 
„Память Ленина". Резуль-
тат—3:0. Наиболее ре-
зультативным игроком 
был капитан команды 
райцентра Николай Д е -
ваев. 

Встречи прошли в упор-
ной борьбе. Зрители по-
лучили большое удоволь-
ствие от соревнований. 

М. ЕВСТРОПОВ, 
председатель райсовета 
ДСО„ Урожай". 

идущими из глубины 
детской души. Дети бла-
годарят учительниц Тон-
шаевской средней шко-
лы Антонину Максимов-
ну Чернышеву, Лидию 
Савельевну Демину и 
Валентину Васильевну 
Субботину. Ошминцы 
отмечают труд З о и Ива-
новны Сластниковой. 
Пижемцы—Ольги Нико-
лаевны Калитка. Письме-
нерцы—Августы Алек-
сандровны Дмитриевой. 
Все они снискали лю-
бовь учеников и их ро-
дителей. 

Чувства сердечной 
благодарности за полу-
ченные знания, требова-
тельность, за заботу о 
них шлют школьники. 

Разделяем их чувства. 
Почетен и важен труд 
учителя в нашей стране. 

Новых успехов жела-
ем вам, труженики на-
родного образования! 

А. ДЕНИСОВ. 

душевное отношение к 
больным я выношу хи-
рургу Буреполомской 
больницы Геннадию Мак-
симовичу Поликарпову 
и терапевту Татьяне 
Алексеевне Поликарпо-
вой. 

Они многим оказали 
помощь. Их забота о 
нашем здоровье , любовь 
к своей професии дос-
тойны примера для дру-
гих медработников. 

С. КАРГАПОЛЬЦЕВА. 

Колхоз „Ир-Жара" . 

В' 
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Обручение... с деревом 
[ПЕРЕДИ идут му-

зыканты. Нарумя-
ненная, с подведенными 
глазами десятилетняя 
„невеста" серьезна и пре-
исполнена чувства собст-
венного достоинства. 

Торжественная процес-
сия останавливается пе-
ред „женихом". Это де-
рево, с которым девочке 
предстоит вступить в сим-
волический брак. Слож-
ная церемония бракосо-
четания начинается с 
жертвоприношений. Не-
веста кладет к корням 
дерева фрукты, а потом, 
встав на колени,кланяет-
ся своему „повелителю" 
и почтительно целует 
ствол. 

Обручение с дере-
вом—древний народный 
обычай непальцев. В Не-
пале много столетий на-
зад жена считалась соб-
ственностью мужа. Если 
он умирал, вдову сжига-
ли на костре вместе с 
трупом. Но со временем 
этот жестокий обычай 
был заменен символиче-
ским ритуалом—девочку 
еще до замужества, в 
возрасте 8—15 лет, стали 
обручать... с деревом. 
Теперь в случае смерти 
мужа вдове не грозит 
гибель, так как она не 
только вдова, но и суп-
руга „здравствующего" 
дерева. 

ЕПРОИСШЕСТВИЯ 

НЕГУС И Д Е Т ПО СЛЕДУ 
ОТДЕЛЕНИЕ МИЛИЦИИ. 

Сюда доставлены шестеро. 
Их задержала собака по кличке 
Негус. 

А произошло это так. Под 
покровом ночи преступники 
решили поживиться колхозным 
добром. Они разоружили охра-
ну, подожгли сарай с сельско-
хозяйственным инвентарем. В 
это время главный зоотехник 
колхоза имени Владимира Иль-
ича И. Заксенберг, проходя 
невдалеке вместе со своей со-
бакой Негусом, услышал стран-
ную возню и выстрел. 

Короткий приказ хозяина, и 
собака исчезла в темноте. Когда 
Заксенберг добежал до мес-
та происшествия, он увидел 
такую картину: два здоровен-

ных парня лежали на земле 
вниз лицом. Недалеко от них 
валялись отнятые ими у сто-
рожей винтовки. Негус сидел 
рядом и ждал хозяина. 

Подоспевшим работникам 
милиции осталось только до-
ставить преступников в отде-
ление. 

Немало браконьеров, люби-
телей задаром полакомиться 
зеркальным карпом из кол-
хозных прудов, поймал Не-
гус. 

Негус—восточноевропейская 
овчарка редкой красоты. Свет-
лая, с черными лапами, соба-
ка за свои племенные достоин-
ства неоднократно награжда-
лась медалями. 

Родители Негуса—неоднок-

ратные чемпионы Москвы и 
Советского Союза. Обычно со-
баки этой породы не превос-
ходят в росте 60—65 сантимет-
ров. У Негуса рост—75 санти-
метров. Когда Илья Заксенберг 
взял к себе на воспитание де-
вятимесячного больного и сла-
бого щенка, знатоки—собако-
воды подтрунивали над ним, 
но, благодаря стараниям хо-
зяина, Негус вырос. Сейчас 
ему четыре года. Он воспи-
тан не в духе коврового пса, 
а как работник. Негус всегда 
на службе. 

В . ИТ КИП, 
корр. ТАСС. 

дер. Горки, 
Московская область. 

Э'го место-одно из са-
мых излюбленных для тон-
шаевских рыболовов— 
удильщиков. Едва ли оно 
когда-нибудь пустует. 
Разве только в самые не-
настные дни. 

Сюда, на отмель к лазар-
цевскому мосту, выплы-
вают из омута окуни, го-
лавли и даже язи. Нема-
ло рыболовов ушло отсю-
да с завидным уловом' 
Но «фортуна» улыбается 
не всем. Бывает и так, 
что сидит—сидит рыбак, 
да и уйдет домой,не уви-
дев ни хвоста, ни чешуйки. 

Однако, не думайте, что 
Этот неудачник никогда 
больше не появится здесь. 
Уверяем вас, завтра же 
придет. Придет посидеть 
на берегу, подышать све-
жим воздухом, отдохнуть. 
Словом; приятно провести 
свободное время! А все 
остальное не так уж важно. 

На снимке: река Пижма 
у лазарцевского моста. 

Редактор И. Ф. ДУРНЕВ. 

ТоншаевскиН о т д е л 
с о ц о б е о п е ч г н н я 

Д О В О Д И Т ДО С В Е Д Е Н И Я . 
В С Е Х И Н В А Л И Д О В 

о том, что иснидете .ш-
с т в о в а н и е и н в а л и д о в Т о и -
•наевского района б у д е т 
п р о и з в о д и т ь с я Ка на ви и-
спой В Т Э К г. Горького ио 
понедельникам к а ж д о й не-
д е л и с 10 и ю л я 1 0 0 5 го-
д а . 

А д р е с : Горький, Кана-
винский район , С о в е т с к а я , 
2 8 , поликлинннна—4, ка-
бинет 1 . 

Кроме т о г о , 2 р а з а в 
к в а р т а л будут произво-
диться в ы е з д н ы е з а с е д а -
ния в Т о н ш а е в е д л я 
т я ж е л о б о л ь н ы х . 

Тоншаевскому отделению 
„Сельхозтехника" СРОЧНО 
ТРЕБУЮТСЯ на работу ра-
бочие следующих специально-
стей: 

Шофера. 
Трактористы. 
Кузнец или молотобоец зна-

комый с кузнечным делом. 
Электрогазосварщик для ра-

боты в Ошминской МТМ 
(квартирой обеспечивается). 

Кандидаты для учебы в двух 
годичных школах—токарей. 

АДМИНИСТРАЦИЯ. 
Обращаться: с. Тоншаево 

„ Сел ьхозтехника". 
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